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经过一场罕见的“雪战”，乌兹别克斯坦U23国
家队最终击败越南夺得冠军，而杀进决赛的两支球
队都不是传统意义上的亚洲劲旅，这是否意味着未
来亚洲足球的格局会被打破？同时由于越南足球
的崛起，关于中国足球未来的担忧也甚嚣尘上，中
国队似乎又回到了原来的轨道？ 青年报记者 张逸麟

京东支付推出“京银计划”携手交行信用卡发力京东年货节
京东金融推出面向银行业合作伙伴的

“京银计划”，与银行联手打造无界营销新
玩法，交通银行成为首个“京银计划”合作
伙伴。

“京银计划”，首次通过京东支付将京
东核心大促资源向银行业合作伙伴开放，
整合了整个京东的无界零售优势资源，将
京东内部的商城、金融、物流、线上线下等
大生态打通，实现京东与银行的无界营销、
跨界互动和用户分享。

1月22日，京东商城、京东金融、交通
银行信用卡中心在沪举行京东年货节与交
行信用卡合作启动仪式，京东集团副总裁、
平台运营部负责人韩瑞，京东集团副总裁、
京东金融支付业务负责人许凌，交通银行
太平洋信用卡中心总经理王卫东出席仪式
并共同宣布京东年货节交行信用卡大促活

动正式上线。
京东年货节是京东一年一次的大型促

销活动，联合大牌共推，融入品牌专属优
惠，为消费者带来了沉浸式的购物体验。
超低折扣的新年献礼、“不打烊”的春节物
流保障，多年来已让京东年货节成为上亿
中产阶级用户购买年货的选择。今年京东
年货节期间，从食品到生鲜、从家电到酒水
等，各类超级品类活动将同时开启，交通银
行信用卡持卡用户将在京东获得各种大力
度的立减优惠还能抢各类优惠神券，让消
费者安心屯年货、开心过大年。

秉持“开放、合作、共赢”心态，京东金融
已与银行业合作伙伴牢牢连接在了一起，

“京银计划”的开启也意味着京东与银行的
合作模式更趋丰富、完整，京东与银行的联
合创新必将更加深入、全面、健康地展开。

建信基金薛玲：A股逐渐回归价值投资多因子模型选股成效显著
金牛基金公司建信基金旗下建信智享

添鑫定期开放混合型基金已于1月15日
起正式发行，该基金拥有0-40%的股票仓
位，将优选估值合理、基本面优良、具有持
续成长潜力的股票进行投资，并采用量化

选股策略，“海选”优质标的。
关于后市看法，该基金拟任基金经理

薛玲表示，2017年，价值投资深入人心，龙
头企业以往估值偏低的状况得到了修复。
2018年将是A股价值投资不断深化的一年。

东方红睿元三年封闭期内收益率超120%
近日，东方红睿元混合基金三年封闭运

作期的基金届满，投资者享全程收益。wind
数据显示，截至2018年1月19日，东方红
睿元基金单位份额累计净值为2.239元，第
一个三年封闭期内收益率为123.90%。公
告显示，东方红睿元混合基金于2018年1

月22日至2月23日进入开放期。
关于未来投资机会，东方红睿元基金

基金经理韩冬表示，中国的巨大市场所特有
的容错能力和创新土壤，能够孕育一批具有
全球竞争力的公司，经济的转型带来了挑
战，也带来了机会。 广告 投资有风险

而在乌兹别克斯坦和越南打出
佳绩后，中国足球又成了许多舆论发
泄的对象，比如“越南队实力已经远
胜中国”、“越南足球走上了良性循环
之路，而中国足球问题太大”。这与
小组赛第一场大胜阿曼后，许多盛赞
足协U23政策的声音形成了鲜明的
对比。

但事实上，越南足球的崛起就是
最近5年的事，而且就是这一批“黄
金一代”，这是精英教育加上举国体
制的成功。其中有不少值得我们借
鉴的地方，但也不该就此妄自菲薄，
否定目前国内青训的成长之路。青
训本就是一个长线项目，越南、马来
西亚、乌兹别克斯坦这些青训出成果

的球队，也都是默默耕耘了多年。而
中国足球真正开始重视青训也就是
这几年的事，随着恒大足校、升级版
的崇明模式以及上港、鲁能、华夏、权
健多家俱乐部开始整合发展青训体
系，中国足球未来的青训是值得期待
的。

在去年12月的越南足球研讨会
上，与会各方一致认为越南足球最大
的问题是资金的严重不足，相比而言，
中国足球市场潜力巨大，联赛的上座
率、关注度、资金投入都处于一个高
峰，这也为足球青训建立了一个很好
的外部环境。在这个时间点，妄自菲
薄和盲目自信都是不可取的，需要的
是沿着正确的方向，踏踏实实地做事。

盲目自信与妄自菲薄皆不可取

U23亚洲杯后的深思

中国足球又要“从头开始”了吗？

当年国足1：5输给泰国队后，范志
毅一句“输完泰国输越南，输完越南输
缅甸，然后没得输了”，引起了不小的
反响，如今U23亚洲杯在中国举行，越
南U23一举杀进了决赛，范志毅的那句
老话又被不停地翻了出来。不过范志
毅接受记者采访时表示，老是盯着这
句话毫无意义，中国足球更应该思考
的是怎样把青训做好。

“好像国足真的输给了越南一
样，这次越南U23的成绩确实比中国
队好，那要说输的话，越南这批球员
去年就踢U20世青赛了，是不是早就
输了。所以不要盯着一次赛事就去
全部否定，也不要盯着一句话，这没
什么意义。”范志毅说，“我上次就说
过，我怎么可能希望中国队输给越南
呢，但这也不是危言耸听，如果我们
不加快脚步提高水平，也许真的会
输。”

范志毅觉得，外界的目光总是盯
着一些不太有意义的东西，比如说之

前国足小组赛最后一场执法的伊朗
裁判，“你越是纠结裁判问题，以后每
一场比赛就会盯着裁判，”范志毅感
觉这有点本末倒置，“这次U23亚洲
杯应该让我们关注的是越南、马来西
亚这些东南亚国家足球水平的进步
速度，他们起点低，但是都积极地做
青训，而且政府层面对足球的支持力
度很大，以后会成为亚洲足球的一股
新势力。”

如今国内的青训热潮也在涌起，
但各种青训模式也是良莠不齐，“我
们很多人喜欢一窝蜂，现在出来这么
多足球青训机构，我就想问一句，有
水平的教练够吗？系统的体系有
吗？不是挂块牌子就能搞青训，”范
志毅说，“光有热情是不够的，何况很
多人搞青训不是热情，而是利益问
题。你必须尊重足球规律，这个规律
就是从启蒙、普及、提高到强化，最后
才是精英的职业化，我们的青训还有
很长的路要走。”

范志毅：做青训，尊重规律比热情有用

经历人生的第一场雪，冲击生涯
的第一个冠军，这几天越南U23球员
在常州的表现吸引了国人的关注。
加上大批越南球迷赴华为自己的球
队助威，似乎更折射出U23国足的失
落。但事实上，越南这批1995年龄
段的球员已经获得过不少出色的成
绩，称得上“10年磨一剑”的越南黄
金一代。

这次来华参赛，越南足协副主席
段阮德也一同随行，而他还有另一个
身份——“黄英嘉莱-阿森纳JMG学
院”的创始人。这支越南U23有7名
球员来自于这个学院，而且是队中的
中坚力量，其中就包括租借到K联赛
的6号队长梁春长和有越南梅西之
称的10号阮公凤。

“黄英嘉莱-阿森纳JMG学院”是
越南第一个“足球学院”，而从名字上
看就知道与英超豪门阿森纳有着合
作，而且是非常实际有效的合作。如
今这批球员是该学院“出产”的第一
批学员，他们中的很多人从2007年
开始就一直在一起训练、比赛，彼此
的默契毋庸置疑。可以说10年的耕
耘如今终得收获。

越南国青的这个模式与昔日徐

根宝的崇明模式非常类似，这批球员
目前也组建制参加越南联赛，未来将
会成为越南国家队的中坚力量。当
然越南只是东南亚足球崛起的一个
标志，此外马来西亚足协从2012年
底开启的振兴大马足球的计划也在
有效地实行着，聘请前拜仁慕尼黑青
训总监马来西亚人林东金担任大马
足球的青训总监和总设计师。这次
U23亚洲杯上，马来西亚U23同样有
非常不俗的表现。

东南亚足球起点较低，但这几年
进步很快，主要原因就是过去10年
的青训开始收获红利，未来也将成为
亚洲足球不容忽视的新力量。

此外这次夺冠的乌兹别克斯坦
U23也很有代表性。随着乌斯马诺
夫出任足协主席，乌兹别克政府对足
球的重视程度发生了根本性的转变，
出台一系列特殊政策，甚至以“总统
令”的方式，全面扶持足球运动在乌
兹别克的发展。乌斯马诺夫重建了
青训体系，这批95届的球员恰恰是
乌斯马诺夫上任后狠抓的第一批球
员。可见U23亚洲杯上的许多冷门
并非冷门，而是踏踏实实做青训带来
的红利。

亚洲多国收获青训红利

不敌卡塔尔后，国足U23球员失落离场。

乌兹别克斯坦队球员在领奖台上庆祝夺冠。 新华社 图


